

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Inconstitucional, el decreto que extinguió LFC, señalan expertos en el Senado. Juristas, académicos y analistas políticos advirtieron que el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) es inconstitucional y llamaron a respaldar al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), ya que la lucha debe seguir aun si el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es adverso. Raúl Carrancá y Rivas, maestro emérito de la UNAM, dijo que confía en la resolución del máximo tribunal, pero si los ministros decidieran no amparar al SME, se debe promover que el presidente Felipe Calderón sea sometido a juicio político, ya que violó la Constitución. (LA JORNADA, P. 20, ANDREA BECERRIL)

Atenquenses van a demandar al Estado. El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) anunció que demandará al Estado mexicano por daños y perjuicios en agravio de los habitantes de Texcoco y San Salvador Atenco tras los hechos violentos ocurridos el 3 y 4 de mayo del 2006. Héctor Galindo, uno de los tres dirigentes del FPDT que estuvo recluido en el penal de máxima seguridad del Altiplano durante más de cuatro años, explicó que exigirán además al Estado una disculpa pública por las ofensas que recibieron. El miércoles y jueves pasado fueron dejados en libertad los 12 integrantes del FPDT que aún permanecían encarcelados. Nueve de ellos salieron del penal estatal Molino de Flores de Texcoco y tres de los líderes, Ignacio del Valle, Felipe Álvarez y Héctor Galindo, lo hicieron del Altiplano, después de que lo determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (EL UNIVERSAL, P. 8, EMILIO FERNÁNDEZ)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Beltrones pide evitar anuncios mediáticos. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, dio la bienvenida a lo que consideró una “rectificación” del presidente Felipe Calderón al convocar a un diálogo nacional, a pesar de que ésta llegue tarde y haya esperado hasta un grave deterioro en las condiciones de gobernabilidad del país. Sin embargo, advirtió que el diálogo nacional sólo puede prosperar si se evitan las medidas de efecto mediático, “como aquellas anunciadas días antes de la elección”, porque no abonan a la confianza entre los actores que están siendo convocados. (EL UNIVERSAL, P. 12, RICARDO GÓMEZ)

Se alarga 5 días “pleito” en IEEM. El Poder Judicial de la Federación concedió a la Legislatura Local una ampliación del término de cinco días para que dé cumplimiento a la resolución del Primer Tribunal Colegiado Auxiliar en Materia Administrativa, a fin de que restituya en sus derechos a Gabriel Corona Armenta como consejero del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). (EL UNIVERSAL, P. 17, MARÍA TERESA MONTAÑO)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Aguascalientes. El PREP Aguascalientes, reporta PRI-PVEM-Panal, “Aliados por tu bien estar” Carlos Lozano de la Torre; 47.48%, PAN Martín Orozco 42.64%

En Aguascalientes ganan los dos “Carlos”. Hace nueve años, Carlos Lozano, o José Carlos Lozano, como está registrado en distintas actas de nacimiento, una en Estados Unidos, perdió las elecciones como candidato a la alcaldía de Aguascalientes. Era 2001 y aún estaba arriba la cresta foxista. Días después, en una reunión con amigos que lo mantuvieron en su agenda a pesar de su derrota, el priísta hidrocáldido-estadunidense anunció que ahora buscaría la gubernatura sin importar contra quién se mediría. Se acercó con el líder del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, y de manera paralela obtuvo apoyos de empresarios para otorgar subsidios en tortillas, ropa y productos entre la ciudadanía. (EL UNIVERSAL, P. 5, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

Baja California. El PREP Baja California, reporta diputaciones coalición PRI-PVEM, "Por un gobierno responsable" lleva la delantera en distritos. Respecto a ayuntamientos PRI lleva la delantera en: Ensenada con 5614, Mexicali 95736, Tecate 16807, Tijuana 165040, Rosarito 10482.

PAN, en riesgo de perder 4 municipios en Baja California. En una reñida contienda, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) se adjudicaban el triunfo en cuatro de los cinco municipios del estado. El delegado del PRI, Heriberto Ramos, informó que su partido obtuvo el triunfo irreversible en Mexicali; mientras que tienen tendencias favorables en Tijuana, Ensenada y Tecate. (EL UNIVERSAL, P. 12, ROSA M. MÉNDEZ FIERROS)

Chiapas. El PREP Chiapas, reporta diputaciones PAN-PRD-Convergencia y Panal "Unidos por Chiapas" con 296132 votos a favor.

PRD Retiene la capital chiapaneca. En la elección para presidentes municipales y diputados locales, las alianzas encabezadas por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) aventajaba en las principales ciudades, según las primeras cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). En Tuxtla Gutiérrez, Tapachula, San Cristóbal y San Juan Chamula aventajaba la Unidad por Chiapas (PRD, PAN, Convergencia, Nueva Alianza); mientras que Alianza por la Unidad (PRI-FVEM) se imponía en Comitán de Domínguez. Actualmente el PRI gobierna cerca de 50% de los municipios. (EL UNIVERSAL, P. 12, ÓSCAR GUTIÉRREZ)

Chihuahua. El PREP Chihuahua, reporta a PRI César Duarte, con 515328 votos a favor y PAN con 386306 votos a favor.

Juarenses castigan estrategia federal contra el crimen. El día se anunció con la misma carga violenta de los años recientes. La víspera, 15 personas fueron asesinadas y cinco más habrían de caer abatidas durante la jornada electoral. Los habitantes del municipio de Ciudad Juárez, Chihuahua, en el que se concentra uno de cada cuatro asesinatos atribuidos a la guerra entre carteles de la droga, se manifestaron entonces con la única herramienta a su alcance, absteniéndose de votar la mayoría y brindándole, los pocos que salieron a las urnas, el triunfo contundente al PRI. (EL UNIVERSAL, P.8, IGNACIO ALVARADO)

Confío César Jáuregui en tranquilidad en Chihuahua. El candidato del PAN a la alcaldía, César Jáuregui, confió en que esta jornada transcurra en paz y cuente con una participación ciudadana ejemplar. Entrevistado en la casilla contigua 1733, instalada (con retraso de al menos 40 minutos) en la Escuela Primaria Jaime Torres Bodet, de la colonia Pradera Dorada, el aspirante a presidente municipal destacó la participación ciudadana. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, REDACCIÓN)

Coahuila. El PREP Coahuila, reporta en el ayuntamiento de Lamadrid Candidato Víctor Cordero Aguirre 55.29%, mientras que en el ayuntamiento de Juárez, Candidato Alejandro Salazar Tamez 53.69%

PRI-PVEM se adjudica triunfo en Coahuila. La alianza de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) se adjudicó el triunfo en las elecciones extraordinarias para alcaldes en los municipios de Juárez y Lamadrid, de acuerdo con cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que cerró a las 20:23 horas. Las lluvias no mermaron la participación ciudadana, y 75.77% de los empadronados salió a votar.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

Los virtuales ganadores son los abanderados del PRI-PVEM para la alcaldía de Juárez, Abelardo Salazar Tamez, con 524 votos, 72 más que su único contrincante del PRD, Jesús Cantú Rivera, quien recibió 452. En Lamadrid triunfó Víctor Cordero Aguirre nominado por el PRI-PVEM con 658 votos, 142 más que su adversaria Rosalinda Arredondo Esquivel, abanderada del Partido Acción Nacional (PAN) y Unidad Democrática de Coahuila (UDC), en tanto que el candidato del PRD sólo consiguió 16 sufragios. De los 38 ayuntamientos del estado; el PRI gobierna en 31 y ahora lo hará en 33; el PAN en dos; al igual que el PVEM. El PRD gobierna uno. (EL UNIVERSAL, P. HILDA FERNÁNDEZ VALVERDE)

Durango. El PREP Durango, reporta PRI- PD-Panal y PVEM “Durango Va Primero” para Gobernador 528667 votos a favor.

Durango: el PRI y la alianza, en disputa cada vez más cerrada. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) proclamó el triunfo de su candidato a la gubernatura, Jorge Herrera Caldera, y se adjudicó al menos 21 de los 39 ayuntamientos, así como 15 distritos de mayoría, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares al cierre de esta edición. Adelantándose a los priistas, a las 18:15, el abanderado de la coalición “Durango Nos Une” (PAN-PRD-Convergencia), José Rosas Aispuro, anunció que una encuestadora de salida le daba el triunfo, con una ventaja de seis puntos por arriba de su opositor. El ex presidente municipal de esta capital sostuvo que por respeto a las disposiciones legales precisaría después de las 19:00 horas el porcentaje exacto que le dan los tres cortes de la encuesta elaborada por una empresa de carácter nacional, aunque finalmente no lo hizo. (EL UNIVERSAL, P. 7, MÓNICA PERLA HERNÁNDEZ)

Hidalgo. El PREP Hidalgo, reporta PRI-Panal-PVEM “Unidos Contigo” 438726, con el 50.24% votos a favor, igualmente el diputaciones con 351541, con el 42.42%

Priistas festejan “refrendo” en Hidalgo. Arrebatar el triunfo al PRI donde ha gobernado 80 años no es fácil. Xóchitl Gálvez lo intentó. Las encuestas de salida no le favorecen. Pero ella asegura que la elección “terminó cerrada”. A primera hora, y antes de votar en Tepatepec, fue al antiguo convento de San Francisco para rezar por la “xochiseñal”. Hoy se aferra a los dedos cruzados; así los mantendrá hasta el cómputo oficial. Francisco Olvera, según los resultados preliminares, tomará posesión dentro de nueve meses como gobernador de Hidalgo, entidad marcada históricamente por su priismo y por una abstención que llega a 60%. Ayer, Xóchitl sepultó las groserías. Sus palabras fluyeron con lentitud: “Salgan a votar, está bonito el día”, dijo. Aún no llovía. (EL UNIVERSAL, P. 11, ELENA MICHEL Y DINORATH MORA)

Oaxaca. El PREP Oaxaca, reporta PAN-PRD-PT y Convergencia “Unidos por la paz y el progreso de Oaxaca” 437622, con el 50.14% votos a favor.

Beneplácito del tricolor; pero demandará a Cué. Beatriz Paredes informó que se interpondrá una queja contra el dirigente del PAN. César Nava, por haber adelantado el triunfo de Gabino Cué. Comentó que de hecho los representantes del tricolor ante el Instituto Electoral de Oaxaca interpusieron una queja por la violación que se dio al anticipar el triunfo de la alianza opositora que postuló a Gabino ratificó Cué como su candidato. (DIARIO DE MÉXICO, P. 31, DE LA REDACCIÓN)

Puebla. El PREP Puebla, reporta PAN-PRD y Convergencia “Compromiso por Puebla” 977392, con el 52.69% votos a favor.

Tensión poblana y... un triunfo simultáneo. La reñida competencia entre los aspirantes al Poder Ejecutivo local impidió declarar a un ganador, pero ello no detuvo al panista Rafael Moreno Valle Rosas y al priista Javier López Zavala para proclamarse triunfadores simultáneamente del proceso.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

Las casillas cerraron luego de una apretada votación que se dio en medio de acusaciones mutuas de comisión de delitos electorales y una lluvia de incidentes que iban desde la coacción y compra de votos hasta enfrentamientos a golpes. (EL UNIVERSAL, P. 5, JULIÁN SÁNCHEZ Y XÓCHITL RANGEL)

Quintana Roo. El PREP Quintana Roo, reporta PRI-Nueva Alianza y PVEM “Quintana Roo Avanza” con 17908, con el 52.39%

Cerrada disputa por la ciudad de Cancún. Apenas eran las siete de la noche y en Quintana Roo ya había tres gobernadores electos. Cada uno de ellos se lanzaba ante su militancia y seguidores para anunciar su victoria contundente en esta elección en la que menos de la mitad de los quintanarroenses salió a votar. La propaganda política jamás desapareció, estuvo presente en cada rincón, en cada barrio, en cada avenida y en cada calle de los nueve municipios en los que se divide Quintana Roo. (El Universal, p. 12, José Luis Ruiz)

Roberto Borge, virtual gobernador de Q. Roo. Roberto Borge Angulo, candidato de la alianza Quintana Roo Avanza (PRI-PVEM y Panal), será el séptimo gobernador del estado, de acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). El PRI retendría siete de las nueve alcaldías; el PAN se impondría en Isla Mujeres, donde ya es gobierno, y en Benito Juárez (Cancún) existía un empate técnico entre la priista Guadalupe Novelo Espadas y Julián Ricalde Magaña, abanderado de la alianza Todos por Quintana Roo (PRD, PAN, PT y Convergencia). (EL UNIVERSAL, P. 12, SILVIA HERNÁNDEZ Y ADRIANA VARILLAS)

Sinaloa. El PREP Sinaloa, reporta a la cabeza, PAN-PRD y Convergencia con 384569 con votos a favor.

“Malova” y Vizcarra pelean voto por voto en Sinaloa. La alianza PAN-PRD-Convergencia, que postuló a Mario López Valdez, Malova, como candidato a la gubernatura de Sinaloa, donde la violencia por la delincuencia organizada ha cobrado en el año 956 víctimas, aventajaba a su oponente Jesús Vizcarra, abanderado por el PRI-PVEM. De acuerdo con el Programa de Resultados Preliminares (PREP) cuando se contabilizaba 50.1% de la votación, el abanderado de la coalición opositora tenía 51.2% de los sufragios, por 46.8 %del ex alcalde de Culiacán, hasta el cierre de la edición. En Sinaloa, al cierre de esta edición, la situación se mantenía a favor de la alianza opositora, según los resultados emitidos por el PREP, que continuaba dando votos de ventaja a López Valdez, y que en las horas siguientes se fueron consolidando. (EL UNIVERSAL, P. 8, JAVIER CABRERA)

Tamaulipas. El PREP Tamaulipas, reporta a la cabeza, PRI-Nueva Alianza-PVEM “Todos Tamaulipas” para Gobernador 572449 votos a favor.

A pesar de la amenaza, Tamaulipas sale a votar. Abundaban los malos presagios en torno a la elección, porque aquí el narcotráfico ejerce un férreo y violento control de la vida y de la información. Después del asesinato del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, Rodolfo Torre Cantú, nadie sabía cómo se comportaría el crimen organizado durante la jornada electoral, por lo que en los días previos a los comicios se hablaba de posibles ataques de grupos armados en los centros de votación, de amenazas a funcionarios de casilla para que no instalaran las mesas de sufragio o del robo de urnas. (EL UNIVERSAL, P.6, ALBERTO CUENCA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

Tlaxcala. El PREP Tlaxcala, reporta a la cabeza, PRI-PVEM "Unidos por Tlaxcala" para Gobernador con el 46.80% a favor.

Ganamos por un margen de nueve puntos, asegura tricolor. El PRI habría ganado la gubernatura tras dos sexenios en los que se alternaron el PRD y el PAN, en una jornada electoral que se caracterizó por la alta participación ciudadana, en un ambiente de tranquilidad pública sólo perturbado por irregularidades diversas. Al cierre de las casillas, Adriana Dávila Fernández, candidata del PAN-Panal-PAC y PRD-PT-Convergencia, se proclamó ganadora con "un margen indiscutible", que sus colaboradores estimaron en cinco puntos según les reportaban sus encuestas de salida. (EL UNIVERSAL, P. JUAN ARVIZU ARRIOJA)

Veracruz. El PREP Veracruz, reporta PRI- PVEM y Partido Revolucionario Veracruzano "Veracruz para Adelante" para Gobernador 528667 votos a favor.

Tendencias favorecen a Duarte en Veracruz. Aunque en las boletas electorales no estaban registrados, los gobiernos de Fidel Herrera Beltrán y Felipe Calderón Hinojosa jugaron sus cartas en el proceso electoral de Veracruz. El primero con Javier Duarte de Ochoa, quien tuvo un efímero paso por la Secretaría de Finanzas local, y el segundo con el ex director del ISSSTE, miembro del gabinete ampliado de la Federación. En cerrada jornada, el priista y diputado federal con licencia, cargo que obtuvo gracias al apoyo del gobernador, hasta el cierre de ayer pareció imponerse a Miguel Ángel Yunes Linares, quien de colaborar en el gabinete de Felipe Calderón, saltó directamente a la candidatura del Partido Acción Nacional para la gubernatura veracruzana. (EL UNIVERSAL, P. 10, ROBERTO BARBOZA SOSA)

Reportan varios incidentes leves. Con incidencias menores se desarrollaron las elecciones en Veracruz donde, según encuestas de salida, la ventaja la tenía el candidato de la coalición Veracruz para Adelante (PRI-PVEM-PRV), Javier Duarte de Ochoa. Su más cercano competidor, el abanderado de la coalición Viva Veracruz (PAN-Panal), Miguel Ángel Yunes Linares rechazó la derrota y se autoproclamó triunfador. El abanderado priista sacó hasta 14 puntos de ventaja a su más cercano competidor, según encuestas de salida, única forma de medición anoche, pues el Programa de Resultados Electorales Preliminares comenzó a operar a las 20:00 horas de manera lenta. (EL UNIVERSAL, P. 10, ÉDVAR ÁVILA PÉREZ)

Zacatecas. El PREP Zacatecas, reporta a la cabeza PRI-PVEM y Panal "Primero Zacatecas" para Gobernador 264994 votos a favor.

Ex monrealista saca de banca a la élite priista. El priista Miguel Alonso Reyes arrasó con la elección a gobernador en Zacatecas; si los resultados se confirman quedará 20 puntos arriba del candidato del PRD, partido en el poder. Los acontecimientos que lo llevarán a tomar posesión como gobernador en septiembre pasarán a la historia marcados por la afluencia turística y las formas de hacer política de los líderes y partidos políticos en la entidad. (EL UNIVERSAL, P. 4, MARA MUÑOZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Gobernadores heredan deudas. Gran parte de los recién electos gobernadores recibirán una "bomba de tiempo" para responder a diversos compromisos de deuda contraídos durante las administración previas a su gestión. Nueve futuros mandatarios estatales encontrarán en sus arcas un balance con una mayor deuda y algunos de ellos tendrán bajo su tutela el vencimiento de pagos a solventar. (EL UNIVERSAL, P. 4-5, SECCIÓN CARTERA, JOSÉ MANUEL ARTEAGA ORTIZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 5 DE JULIO DE 2010

Llueven denuncias en FEPADE por comicios. Por compra del voto, recoger sin causa justificada credenciales de elector y condicionar programas sociales, la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la PGR integró 23 averiguaciones previas y 103 actas circunstanciadas por probables delitos electorales. La Fiscalía informó que en los comicios de ayer -en 14 estados y un extraordinario en Coahuila- Chiapas fue el que tuvo 16 actas circunstanciadas –si hay delito que perseguir-, le siguen Veracruz, con tres denuncias y 14 actas-, Puebla, con dos denuncias y nueve actas; Tamaulipas, con seis actas, y Durango, con cuatro denuncias y cinco actas: De acuerdo con la representación social y el respaldo de las delegaciones estatales de la PGR involucradas, la FEPADE inició 23 indagatorias previas y 103 actas circunstanciadas por conductas que podrían ser constitutivas de algún delito federal. (EL ECONOMISTA. 43, RUBÉN TORRES)

Acusan anomalías por redes y SMS. La jornada electoral vivida ayer 4 de Julio presentó alta participación de denuncia ciudadana a través de Internet, como consta en los registros publicados por la organización Cuidemos el voto, a través de su perfil en la red social Twitter. Esta organización, cuyo objetivo es dar seguimiento a las elecciones, recibe denuncias a través de mensajes de texto (SMS), correos electrónicos, Twitter y registros en un formulario publicado en la página, en los que se reportan Incidentes e irregularidades en el proceso electoral. (EL ECONOMISTA, P.43, ARA LANGRTER)

Un delito electoral... para aliviar la pobreza. Ángela Flores Lucio, una mujer de origen náhuatl, fue a prisión por la misma causa por la que son enviados a la cárcel más de 97% de los acusados por delitos electorales en México: tramitar un doble credencial elector o falsear la información para obtenerla. A diferencia de otros casos donde la Procuraduría General de la República (PGR) fue incapaz de probar un delito o se negó a actuar penalmente, como sucedió con el Pemexgate y Los Amigos de Fox, considerados los más emblemáticos de delincuencia electoral en México por el presunto desvío millonario de recursos y el supuesto financiamiento ilegal a las campañas del PRI y del PAN, contra Flores Lucio resultó implacable. (EL UNIVERSAL, P. 12, FRANCISCO GÓMEZ)

Votarán por nuevo presidente de Cofetel. El pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) realizará este lunes una sesión, en la cual se podrá llevar a cabo la votación para elegir al presidente de la misma. Fuentes de la Cofetel informaron que será este mismo día cuando se realizará la votación y con ello el nombramiento del nuevo presidente del órgano regulador de las telecomunicaciones, ya que desde la semana pasada el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, nombró a Mony de Swaan como nuevo comisionado, hecho que ha inquietado a la industria por lo que ha solicitado que la elección del presidente se realice a la brevedad. (MILENIO DIARIO, P. 28, NEGOCIOS, SUSANA MENDIETA)

Sepomex abre sitio en internet. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), a través de Correos de México, Servicio Postal Mexicano (Sepomex), lanzó el sitio de Internet correosdemexico.gob.mx. En esta página se podrán encontrar una gran variedad de productos y servicios, como ubicar oficinas y sucursales, consultar tarifas y códigos postales, rastrear envíos y adquirir artículos filatélicos, informa la dependencia en un comunicado. (EL UNIVERSAL, P. 13, NOTIMEX)

Elección reactivará reformas: Banamex. La expectativa de que el PRI recupere la Presidencia de la República en 2012 sugiere la posibilidad de que en el último trimestre del presente año se rehabilite la negociación de la reforma hacendaria, dice en un reporte el Grupo Financiero Banamex. El economista de la institución financiera, Alberto Gómez Alcalá, dijo que esa posibilidad rehabilitaría la negociación de las reformas política y de seguridad. (EL UNIVERSAL, P. 4-5, SECCIÓN CARTERA, JOSÉ MANUEL ARTEAGA)